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COMUNE DI 
MANTOVA 
Settore Politiche 
Educative 

TIPO RIUNIONE: 

COMMISSIONE MENSA 
                            ASILI NIDO 

DATA:08.04.2008 
 
LUOGO: Plessino 
 

RIUNIONE INIZIATA ALLE ORE: 16,40 CONCLUSA ALLE ORE: 18.15 

ORDINE DEL GIORNO: 
1. Diete Speciali 
2. Verifica andamento mensa 
3. Varie ed eventuali 

PRESENTI: 
Rapp.Comune di Mantova Lia Pizzi e Rossella Pigaiani 
Rapp. Asl Dott.sse  Adelia Gringiani, Tilde Chiozza 
Rapp. CIR Dott.ssa  Carla Pellegrini  
Rappresentanti Commissione Mensa degli Asili Nido 
Cuoche Asili Nido Soncini, P.Pan, Kelder. 

 
VERBALE RIUNIONE 

Apre la commissione la Sig ra Lia Pizzi relazionando che Cir segnala acquisti di quantità eccessive di 
alcuni alimenti presenti nelle tabelle dietetiche e acquisti di materie prime non in tabella dietetica. 
La Dott.ssa  Chiozza ASL sottolinea la necessità del rispetto del capitolato in quanto si tratta di una 
ristorazione collettiva protetta e  non in una ristorazione pubblica. 
 
Si apre la discussione con le scuole: 
Asilo Nido Soncini 
La cuoca solleva il problema delle merende da asporto per i bambini che escono alle 16,00. 
La Dott.ssa  Chiozza ASL porta a conoscenza dell’assemblea di un lavoro del Comitato Salute 
Pubblica diretto dalla Dott.ssa Gringiani a proposito delle merende: è stato deciso  di scorporarle  
dalle tabelle dietetiche. Si è impostata una griglia che può andare bene sia per l’inverno che per 
l’estate, eliminando tutti i succhi di frutta e inserendo pane/burro, pane/cioccolato, gelato al biscotto, 
yogurt, bruschette, torte, ecc. schema distribuito in sede di commissione sul quale ci si orienterà . 
Per quanto riguarda le merende da asporto sono da eliminare da settembre, in tal senso l’ASL farà 
una richiesta scritta all’Amministrazione sottolineando che su tutto il territorio mantovano, nessuno 
fornisce la merenda da asporto. 
Pizzi (Comune) si farà una verifica con la Dirigenza e con la Pedagogista per valutare la possibilità 
che la merenda venga anticipata e possa essere consumata all’interno del nido. 
L’ASL  evidenzia inoltre che tutti i sostitutivi del pane (crakers, fette biscottate, ecc…) vanno 
eliminati. 
Asilo  Nido Peter Pan 
La cuoca esprime la sua difficoltà di interpretazione dei certificati dei pediatri riguardanti le restrizioni 
alimentari. 
Chiede nel caso di più certificati se fa fede solo l’ultimo. 
ASL risponde che si fa riferimento a tutti i certificati a meno che non ce ne sia uno che dichiari il 
reinserimento di alimenti precedentemente eliminati, questo per una nostra tutela. 
Sottolinea inoltre che i certificati circa le diete speciali vanno ripresentati ogni inizio di anno 
scolastico.  
 Asilo Nido Kelder 
La cuoca evidenzia: 

1. le medesime difficoltà di interpretazione dei certificati riscontrati dal Soncini; 
2. problemi di fornitura con Granarolo; 
3. ripetitività dei gusti di yogurt; ASL propone come soluzione l’aggiunta a yogurt bianco intero  

di frutta frullata al momento (può partire la sperimentazione) 
Asilo Nido Chaplin 
La rapp. dei genitori fa da portavoce delle cuoche e : 

1. fa notare che è stato consegnato Alibut al posto di nasello ordinato. 
CIR risponde che farà una verifica sui codici; 
Comune sottolinea che se i codici sono corretti e la cucina ordina nasello, l’errata fornitura di Alibut 
va restituita e sostituita con quanto ordinato. 
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ASL, a questo proposito sottolinea che nelle linee guida si sono privilegiati pesci di medie dimensioni 
(es. nasello, platessa merluzzo, ecc.) e non di fondo per  evitare l’effetto accumulo di sostanze 
dannose (es. metalli pesanti), anche se non esiste un divieto all’uso di Alibut. 

2.  esprime i recenti problemi di orario di consegna del pane; 
ASL a questo proposito fa notare che sulla bolla di consegna  ci deve essere la tipologia del pane in 
modo da risalire agli ingredienti usati. 

3. chiede se il ragù equino può essere sostituito con ragù bovino. 
ASL risponde che è possibile la sostituzione, in attesa di chiarimenti e approfondimenti circa la 
fornitura di carne equina. 
CIR propone di elaborare, con ASL, uno spezzatino con riso all’inglese, come variante estiva alla 
polenta. 
 
ASL chiede da quando possono essere inserite le nuove merende. 
CIR risponde che possono partire dalla prossima fornitura. 
A conclusione della riunione vengono chieste a Cir le schede tecniche di Biscotti frollini e Oswego. 

 
 


